

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Ve	rsión:	2
Fe	cha:	01-06-2017
Pá	gina 1	de 4

TRD: 100-02

ACTA No. 086 SESION ORDINARIA

En el Municipio de Yumbo - Valle del Cauca, siendo las 09:10 horas, del veintidós (22) de junio de dos mil diecisiete (2017) - se reunió el Concejo Municipal de Yumbo - Valle del Cauca - para realizar junta ordinaria del año 2017. La Presidio el Concejal CARLOS ARTURO VILLA LUNA. La Secretaria General Sra. GUILLERMINA BECERRA CAICEDO, para verificación del quórum se llamó a lista y contestaron los siguientes Concejales:

- BEJARANO DUQUE ALEXANDER 1)
- 2) CRUZ RAMOS ANDRES EDUARDO
- 3) DOMINGUEZ LOZADA ARTURO
- 4) **ESCOBAR CASTRO GIOVANNY**
- 5) **GONZALEZ SERRANO ROMELIA**
- 6) **GUEVARA SANCHEZ ADOLFO**
- 7) RENGIFO ARANGO JHON JAIRO
- 8) RUIZ GARCIA EDGAR ALEXANDER
- 9) RUIZ OROZCO ERMES EDUARDO
- 10) SANCHEZ BARONA CARLOS ALBERTO
- SANTAMARIA PERDOMO JHON JAIRO 11)
- URIBE MUÑOZ OSCAR EDUARDO 12)
- 13) VALENCIA MONTENEGRO JORGE ELIECER
- 14) VASQUEZ HUMBERTO
- 15) VILLA LUNA CARLOS ARTURO

Con quórum reglamentario y decisorio a la vez, se leyó el orden del día, el cual estaba preestablecido así:

- 1.-Llamada a lista
- 2.-Himno oficial de la República de Colombia
- 3 -Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca.
- 4.-Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión
- 5.-**Proposiciones**
- 6.-Resoluciones, comunicaciones y varios
- 7.-Himno oficial del Municipio de Yumbo

Leído y puesto en consideración el orden del día, es aprobado, su desarrollo:

- 1.-Llamada a lista, punto evacuado.
- Himno oficial de la República de Colombia, se emitieron las notas del himno nacional. 2.-
- 3.-Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca. Se emitieron las notas del himno al Departamento del Valle del Cauca.
- 4.-Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión. No hay sobre la mesa.
- 5 -Proposiciones. No hay sobre la mesa.
- 6.-Resoluciones, comunicaciones y varios. Resoluciones, no hay sobre la mesa Comunicaciones, Si hay sobre la mesa. COMUNICACIÓN No. 1 DE: POLICIA NACIONAL PARA: PRESIDENTE CONCEJO MUNICIPAL ASUNTO: informe de operatividad semanal sobre las acciones operativas y preventivas realizadas a la fecha COMUNICACIÓN No. 2 DE: SECRETARIO DE PAZ Y CONVIVENCIA PARA: CONCEJO MUNICIPAL ASUNTO: Informe sobre el decreto del toque de queda, COMUNICACIÓN No. 3 DE: SECRETARIA DE EDUCACION PARA: CONCEJO MUNICIPAL ASUNTO: esta secretaria adelanta un proceso a Marisol Santacruz por abandono del cargo, no hay más comunicaciones sobre la mesa, Varios.

Tiene la palabra el Concejal Carlos Villa y dice: Ayer en la sesión se tocaron temas que llamaron la atención de la comunidad, más o menos cerca de 3.500 personas ingresaron al portal del Concejo, hay personas que aunque no den el nombre y utilicen nombres





ACTA DE SESIÓN PLENARIA FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 2	de 4

TRD: 100-02

diferentes a su nombre real quiero resaltar el caso de Jair Murcia cuestiona la administración pero de frente, es la gente que Yumbo necesita no aquellos que ofenden pero se ocultan, es tan pequeño su cerebro que nos le da margen para identificarse y se la creen que se la saben todas y el mundo está lleno de gentes con títulos pero sin títulos son resentidos y lo único que destilan es veneno, ojala vinieran aquí y de frente se haga un debate pero yo sé que no lo harán, ser intelectual no significa que este cargado de títulos no los llamemos personas sino personitas pero si los invito a que hagan críticas constructivas, lo otro uno no se puede auto discriminar eso es mostrar incapacidad para luchar, a estas personas los invito aquí a hacer los debates, que se lance al Concejo o a la alcaldía para ver como los recibe la comunidad en las próximas elecciones.

Tiene la palabra el Concejal Giovanny Escobar y dice: el día de ayer en la emisora se presentó una situación sobre un suceso que se presentó en la cancha antes denominada la cancha del polvero y se registró un cruce de palabras entre unos usuarios del espacio y un líder de la comunidad yo quiero enviar un mensaje a la comunidad estas obras muy bien traídas por el señor alcalde son obras que se hicieron pensando en generar oportunidad para todos y no como un poco de malos entendidos para que la comunidad pelee yo creo que se necesita la intervención del IMDERTY para lograr llegar a acuerdos sobre la utilización del espacio yo considero que estos espacios debe tener un mantenimiento por parte del IMDERTY y no entregárselo a las juntas de acción comunal, que IMDERTY ajuste un presupuesto para el mantenimiento de estos escenarios y que estén mas al servicio de la comunidad porque los tienen en unos horarios especiales,

Tiene el uso de la palabra el Concejal Adolfo Guevara y dice: cuando tenemos un cargo público como este debe estar sometido a todo esto, recuerdo cuando fui presidente de la junta de acción comunal de Santa Inés donde afortunadamente una señora manifestó que el fiscal y el presidente se habían robado 30 millones de pesos de un estudio y le solicite rectificara y me dijo tranquilo que tengo las pruebas formule la denuncia y me di cuenta que eso tenía tinte político porque el abogado de la señora era el asistente de un Concejal cuando el juez le solicito las pruebas ella lo que hizo fue ponerse a llorar y le toca retractarse en una asamblea por escrito, lo mismo pasa ahora aquí en donde todo lo bueno y lo malo yo le voy a decir me van a señalar a mi cualquier denuncia y quiero dejar bien claro nunca voy a ejercer ni he ejercido ninguna denuncia a servidor alguno y si hablan a favor o en contra me parece bien llamarles la atención si esa persona da la cara que lo demuestra y repito usted señor presidente ha permitido que todos hablemos el día de ayer fue un debate muy interesante donde yo recojo el comentario que hizo el Concejal Hermes y voy a traer las iniciativas que he presentado por ejemplo un proyecto que presente a esta administración y esa secretaria no me han contestado, voy a presentar también un proyecto sobre la contratación que me parece muy buena, en todo caso para concluir en esto vamos a tener enemigos gratuitos y eso da tristeza porque no va a posibilitar que el municipio salga avante.

Tiene la palabra el Concejal Carlos Villa y dice: la verdad es que la señora de Santa Inés cuando lanzo esa injuria lo hizo con el nombre y había a quien denunciar y ahora a quien denunciamos si se esconden a través de anónimos aquí se ha tratado siempre el derecho a la igualdad para la participación de todos los Concejales, solicita interpelación el Concejal Adolfo Guevara y dice: yo manifesté gracias a Dios que esa señora lo dijo y en presencia mía, mientras hay otras personas que dicen algo y después dicen que no y es el bochinche yo sé que cuanta demanda le hagan a la administración van a decir que es Adolfo Guevara porque no es el objetivo mío, mi objetivo es generar hechos políticos, continua con la palabra el Concejal Carlos Villa y dice: yo por eso resalta al señor Jair Murcia que ha colocado demandas y no por eso se declara enemigos a los que se esconden les faltan pantalones para enfrentar a los adversarios de ideas.

Tiene la palabra el Concejal Jorge valencia y dice: con respecto al tema del Concejal Giovanny escobar y hacer una solicitud al presidente a través de la secretaria general para la gerente del IMDERTY, primero nosotros debemos tener claro que los escenarios deportivos deben favorecer a la comunidad para la práctica libre del deporte el IMDERTY debe revisar bien el tema de estos escenarios deportivos, vigilancia, control, mantenimiento de los escenarios esto no puede quedar en manos de un particular así tenga la mejor voluntad, estas cosas desde ya hay que cortarlas de raíz la función es que puedan ingresar todas las personas a hacer su deporte y que se mire desde el IMDERTY como es que se va a controlar y a mantener estos escenarios deportivos es bueno que se revise todo el







ACTA DE SESIÓN PLENARIA FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 3	de 4

TRD: 100-02

funcionamiento de los escenarios deportivos, es una gran tarea un camino que nos deben dilucidar, también el tema del estadio aun requerimos se coloque al servicio de la comunidad si tiene fallas que las hagan saber y si hay personas implicadas que se corran a los respectivos entes de control, requerimos la inauguración del estadio, requerimos que el parque de la familia este al uso de la comunidad requerimos que todos los escenarios deportivos estén acordes, lo otro es con respecto a los preicfes mi planteamiento es que debe haber un convenio con la Universidad del Valle para que no tengamos que gastar recursos porque ya hicimos una inversión con la construcción de la planta y darle a todos los jóvenes de grado 9, 10 y 11 de todas las instituciones públicas puedan ingresar gratuitamente señor presidente ahí dejo estas consideraciones, una de la parte pedagógica y otro de lo deportivo invitando a la licencia Yamileth Murcia para que con su capacidad administrativa nos de esta construcción y podamos tener el buen manejo de los escenarios deportivos.

Tiene la palabra el Concejal Carlos Villa y dice: la verdad es que yo opino si los muchachos reciben una buena educación cuando terminan 11 para que ICFES.

Tiene la palabra el Concejal Alexander Ruiz y dice: dos cosas señor presidente primero el tema de los comentarios en las redes sociales de ayer me parece tenemos un país democrático pero estamos en un proceso de paz todos los comentarios que se tengan que hacer bienvenidos sean mientras se hagan bajo el respeto que se debe tener me parece que el tema de la labor de los Concejales venimos al debate y cada uno participa en los temas en que cada uno quiere desarrollar según lo que la comunidad nos transmite pero eso tampoco es la única labor también está la gestión y aquí los Concejales que ha elegido la comunidad todos lo hacen muy bien son varios componentes de la labor social y conozco la de todos porque la publican en sus redes sociales por eso salimos electos y esa es una de nuestras labores, por otra parte muy de acuerdo con el tema de la educación, muchos de esos comentarios nacen es por falta de mejorar la calidad de la educación es primordial para mejorar la calidad de vida de las personas yo creo que ese tema de que los Concejales debatan o no yo creo debemos dejarlo atrás seguir cada uno aportando a favor de la comunidad y después se verán los resultado, segundo señor presidente el día de ayer venía a las 10:30 de la noche por la carretera vieja y el tema de la movilidad donde funciona la iglesia misión paz para la nación se va a volver un tema muy complejo y todavía no se ha aperturado la Iglesia y la Universidad hay que alertar al Secretario de Paz y Convivencia porque bienvenida sea todos los empresarios que quieren instalarse en Yumbo pero eso no puede afectar los demás negocios porque el espacio público de los demás negocios nocturnos el día de ayer estaba afectado todo el lugar estaba lleno de busetas hay que hacer un llamado a Secretaria de Paz y Convivencia para que con transito revisen el tema porque no se pueda afectar a la demás comunidad que por secretaria se oficie a estas dos secretarias.

Tiene la palabra el Concejal Arturo Domínguez y dice: le digo Concejal Carlos Villa este municipio es lleno de envidias porque uno ve que entre más se trabaja, tratamos de que se caiga por lo menos yo no me meto con nadie y miren la cantidad de denuncias que tengo por amenazas, considero Concejales que verdaderamente la sesión de ayer se dijeron cosas que son verídicas para mi parecer la sesión de ayer fue de las mejores.

Tiene la palabra el Concejal Carlos Villa y dice: aquí hay una apreciación errónea de la comunidad hacia el Concejo y piensan que somos ordenadores del gasto y no somos nosotros, el Concejo solamente hace el control político, hacemos gestión.

Tiene la palabra el Concejal Jhon Rengifo y dice: es de verdad que los comentarios en las redes sociales son dañinos, estos comentarios no aportan nada que vengan y expongan la problemática, lo de ayer es la democracia porque cada uno de los Concejales dio su punto de vista invito a las personas que hace estos comentarios en las redes que vengan y como no participa en la administración ahora si ve todo malo que venga aquí y lo diga, porque todo el mundo sabe quién es, pasando otro punto mire la problemática que tenemos con el flujo vehicular hacia Cali no es tanto la Iglesia que decía el Concejal Alexander Ruiz sino se puede imaginar cuando este Guabinas construida que vamos a hacer con el flujo vehicular invito al encargado de planeación revise las licencias de construcción.

Tiene la palabra el Concejal Carlos Villa y dice: esperemos Concejal Adolfo que usted con su sapiencia logre conquistar a los electores en el municipio, miren el panfleto que sacaron hace días lo que afecta a los familiares pero debemos saber caminar en este







ACTA DE SESIÓN PLENARIA FO-GP-02

Versión: 2
Fecha: 01-06-2017
Página 4 de 4

TRD: 100-02

diario vivir y aquellas personas que piensan que están tirando piedras y no se ponen a pensar que se les puede devolver una y verse afectados, Concejales ahí vamos.

Si hay ciudadanos inscritos, el señor José Ángel Restrepo con el tema inseguridad en el barrio madrigal y expone: quiero agradecer al hospital por la atención que recibí en el momento del atentado también manifiesto inconformidad con la policía estamos pagando una paz que no sirve para nada, no hay más ciudadanos inscritos.

Tiene la palabra el Concejal Humberto Vásquez y dice: para referirme que hoy es el día del abogado y quiero felicitar a los Concejales Adolfo Guevara, Alex Bejarano, Carlos Alberto Sánchez, Giovanny escobar esta profesión a pesar de ser tan criticada para mí es muy bonita y a nosotros los abogados nos toca defender a las personas y aquí en la corporación aportar para que todos los actos administrativos sean conforme a la ley.

Tiene la palabra el Concejal Carlos Villa y dice: hay que sembrar en los niños y niñas porque son el futuro de la nación, tratar de cambiar las mentes retorcidas es perder el tiempo hay que sembrar en nuestros niños y espero que en el futuro de las administraciones hay que sembrar en los niños, aquí le echan la culpa a la clase política, la gente no se da cuenta que cuando vende el voto pierden todo el derecho a reclamar ojo con eso a la comunidad y hay que entender es que hay que construir un Yumbo mejor un departamento mejor y un país mejor pero para los niños.

8.- Himno oficial del Municipio de Yumbo. - Se ordena la emisión de las notas del Himno al Municipio de Yumbo, siendo las 011:20 horas, el señor Presidente ordeno levantar y cerrar la sesión, no sin antes haber citado para el día 23 de junio del 2017, a partir de las 09:00 horas.

CARLOS ARTURO VILLA LUNA
Presidente

GUYLLERMINA BECERRA CAICEDO Secretaria General



